



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vígueras

La iniciativa que busca eliminar la reelección inmediata de alcaldes y legisladores, así como para prohibir el nepotismo ha generado reacciones inesperadas, algo que no parece que fuera buscado por la presidenta Claudia Sheinbaum.

De entrada, algunos aliados de la 4T como Gerardo Fernández Noroña rechazaron la idea de quitar la reelección.

Pero en el tema del nepotismo es en donde se han dado algunas respuestas curiosas, como fue el caso de Félix Salgado Macedonio y Saúl Monreal Ávila manifestaron su acuerdo con la medida, aunque anunciaron que podrían buscar la gubernatura de Guerrero y Zacatecas, respectivamente, en 2033.

Así que lo que tenemos es a algunos políticos que ya están buscando la manera de burlar la prohibición, pues ésta se dirige a que no se puede suceder en el cargo a un familiar, pero si dejan pasar un periodo...

Esto es una muestra de los obstáculos que tendrá que sortear la presidenta para sacar adelante su proyecto de país, en el que las resistencias al interior de su propio partido serán las pruebas más difíciles de superar.

A lo anterior se suman las notas acerca de los bienes, un lujoso rancho en particular, del diputado morenista Pedro Haces, tema que por la columna de Carlos Loret de Mola se conoce que no es del agrado de la presidenta.

Y por si faltaran asuntos que cargan la agenda de la conversación pública con cosas negativas, tenemos que se empieza a recordar que

Morena no ha devuelto parte de las prerrogativas que había prometido para estar acorde con aquello de la austeridad republicana.

El partido oficial es el que más dinero recibe del INE, más de 2 mil 600 millones de pesos y la iniciativa de reforma electoral de la presidenta Sheinbaum busca, también, recortar el presupuesto para partidos políticos.

Y luego tenemos, por si hiciera falta polémica en el escenario público del país, lo dicho por Paco Ignacio Taibo II acerca de fusilar a quienes apoyan a Donald Trump, olvidando que hay registros periodísticos que muestran que Morena en Estados Unidos pidió votar por él y que López Obrador mostró su respaldo al mandatario estadounidense al que considera su amigo. Por eso luego se borran tuits u otros mensajes en redes sociales, por complicar el escenario para el gobierno en general y para la presidenta en particular.

## APUNTES ELECTORALES

El pleito entre la SCJN y el TEPJF no amaina y va a afectar la elección de junio próximo, que se espera con una concurrencia baja de votantes; además, en Veracruz que también tendrá una renovación de sus alcaldías empiezan los problemas relacionados con la violencia, así que tendremos un 2025 complicado en materia electoral.

La consejera electoral Dania Ravel denunció en X (Twitter) que "la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE) y el Reglamento de Elecciones establecen que las boletas sobrantes deben ser inutilizadas mediante dos rayas diagonales con tinta y guardadas en sobres especiales marcados como "boletas canceladas", algo que se eliminó para el actual proceso electoral afectando la certeza de la elección de junio próximo.

- X (Twitter) y Threads: @AReyesVigueras
- en BlueSky areyesvigueras.bsky.social



Foto: Gobierno de México